

corta poniendo la carabina á la granadera, tomarán sus caballos y montarán rápidamente formándose en el acto detrás de su Jefe.

La operación de montar á caballo deberá ejecutarse como se ha dicho, con la mayor rapidez posible, pero sin desorden, y cuando se deba poner la Sección en movimiento, á ser posible, no lo hará, sino cuando toda la gente esté montada.

ARTICULO V.

ESCUELA DEL ESCUADRON A CABALLO.

591—La escuela del Escuadrón tiene por objeto ejercitar á las Secciones en ejecutar en conjunto lo que han aprendido separadamente y enseñar al Escuadrón todos los movimientos que son útiles á su empleo, sea aisladamente ó en el Regimiento.

El Escuadrón se forma y maniobra habitualmente en columna por secciones y se despliega en batalla para atacar.

En el orden en columna por secciones, éstas se colocan detrás unas de las otras á una distancia de 10 metros, contándose esa distancia de la cola de los caballos de la segunda fila de una Sección á la cabeza de los de la primera de la que le sigue.

En el orden en Batalla, las secciones se colocan unas al lado de las otras, sin intervalos.

El Capitán 1º, seguido de un trompeta, se colocará á 16 metros al frente y centro del Escuadrón y servirá de guía. El Capitán 2º se coloca á tres metros detrás del centro; los tenientes á un metro al frente y centro de sus Secciones; los Subtenientes un metro detrás de la Sección cubriéndose con el Teniente; el Sargento 1º en fila exterior á un metro detrás de la 1ª hilera del Escuadrón; los Sargentos 2os. se colocan como se dijo en la Sección y se cuentan en las filas. Cuando no estén completos se substituirán con Cabos.

Durante el curso de los movimientos, las Secciones se designarán por el lugar que ocupen en batalla ó en columna, sin tener en cuenta sus números habituales. Así, es primera Sección la que se encuentre á la derecha del Escuadrón en batalla ó á la cabeza en columna.

Los movimientos del Escuadrón se ejecutan siempre á la voz de mando del Capitán.

Cuando lo juzgue necesario, para llamar la atención de los Jefes de Sección, el Capitán mandará: *Atención*.

Antes de dar una voz de mando, levantará el brazo (ó el sable) y lo bajará al mismo tiempo que pronuncie la voz ejecutiva.

Para hacer comprender mejor sus voces de mando, indicará con el brazo (ó el

sable) el sentido del movimiento y colocará su caballo en esta dirección.

El Capitán 1º puede abandonar su colocación, y para modificarla sin que sea seguido, elevará el brazo ó el sable, pudiendo dar entonces la nueva voz de mando.

Los Jefes de Sección no desenvainarán el sable más que cuando los Soldados lo tengan; determinarán la línea de batalla y conducirán á su Sección, según los principios prescritos para esa Escuela

En todo despliegue, lo mismo que en todo cambio de dirección en Batalla, los Jefes de Sección deben ver al principio la dirección marcada por el Capitán y después la colocación que deben ocupar, suponiendo el centro de la línea colocado en el punto deseado y terminado el movimiento.

Para marchar al frente, oblicuar, variar, disminuir el frente ó hacer alto, los Jefes de Sección se limitarán á hacer un ademán y colocarán su caballo en la dirección deseada, poniéndolo al aire escogido; no darán voces de mando sino cuando el polvo, neblina, obscuridad ó cualquiera otra causa impida á la tropa distinguir sus indicaciones, pero estas voces de mando deberán ser pronunciadas en todo caso, sin elevar lá voz más de lo que sea necesario para hacerse oír de su Sección.

El Capitán 2º vigilará la ejecución de los movimientos y su atención estará

particularmente dirigida sobre los Jefes de Sección; á ese fin tendrá libertad para dejar su colocación. Las filas exteriores vigilarán las Secciones detrás de las que se encuentran y harán que los Soldados observen los principios prescritos en la Escuela de Sección.

En la instrucción y conforme á los principios adoptados en la Escuela de la Sección, para ejercer más útilmente su vigilancia, el Capitán 1º hará ocupar al 2º la colocación que le está asignada en las diferentes formaciones y entonces dicho Capitán 2º dará las voces de mando.

El Capitán 1º ejercitará á los Oficiales en mandar el Escuadrón y á los Sargentos las Secciones.

La voz preventiva en todo caso será la de *Escuadrón*.

El Escuadrón puede maniobrar en una fila.

Alineamiento.—Abrir y cerrar las filas.—Paso atrás.—Marcha en batalla.—Cambios de dirección.—Marcha oblicua individual.—Columna por Secciones.—Columna de viaje.—Línea de Secciones por cuatro.—Reuniones.—Carga en orden compacto.—Exploradores del terreno.—Orden disperso.—Forrajeadores.—Combate á pie.

Numeración por cuatro.

592—El Capitán 1º hará numerar por cuatro, á la voz: *En cada Sección, numeración por cuatro.*

Hará montar á caballo y echar pie á tierra como se ha dicho en la Escuela de la Sección. Si se echa pie á tierra en columna por Secciones, los Jefes de éstas se colocarán al flanco izquierdo de la columna y los Oficiales é individuos de fila exterior en el derecho.

Alineamiento.

593—El Capitán 1º se colocará fuera de la ala del alineamiento en prolongación de la línea que ha escogido y hará que se establezca en ella el Jefe de la Sección más cercano y mandará: *Por la derecha (ó por la izquierda) alinearse.* A esta voz los Jefes de las otras dos Secciones se alinearán sobre el oficial indicado. El cabo del centro y las clases de las alas se establecerán en cada sección á un metro detrás de su jefe respectivo y cada sección se alinea como se ha prevenido en la Escuela de la Sección.

Quando los jefes de sección estén alineados, el capitán mandará: *Firmes.*

El alineamiento de cada sección es independiente del de las otras y el alineamiento general del escuadrón resulta del de los jefes de sección.

Abrir y cerrar las filas.

594— Se hará abrir y cerrar las filas como en la Escuela de la Sección.

El Capitán 2º se colocará á 8 metros de la 2ª fila.

Paso atrás.

595— Para hacer marchar el escuadrón atrás algunos pasos solamente, se mandará: *Escuadrón paso atrás, Marchen. Escuadrón, Alto.*

Marcha en batalla.

596— La marcha del escuadrón en batalla, se ejecutará según los principios prescritos para la sección.

El capitán 1º, á 16 metros al frente del centro, servirá de guía. El comandante de la segunda sección arreglará su marcha de manera que el centro del escuadrón esté siempre á la distancia prescrita y en la dirección del capitán 1º. Los otros jefes de sección se alinearán por el de la segunda.

Las filas exteriores vigilarán en cada Sección que el cabo del centro marche exactamente detrás del Jefe de la Sección.

Si el Capitán 1º desea abandonar momentáneamente la colocación delante del

centro del Escuadrón, le indicará la dirección al Jefe de la Sección, que será el encargado de asegurar la marcha, pudiendo entonces ocupar la que juzgue conveniente.

Si durante la marcha en batalla, se presentan obstáculos delante de algunos soldados, se detendrán y pasarán á fila exterior; si esos obstáculos impiden á una Sección conservar su frente, ejecutará lo que se ha prescrito en la Escuela de la Sección (número 558).

El Escuadrón puede formarse en una fila por los mismos procedimientos que la Sección (número 558) y volverá á formarse en batalla con la voz: *En batalla, Marchen.*

597— El Capitán pondrá al Escuadrón en marcha, con la voz: *Escuadrón de frente, Marchen. Escuadrón, Alto.*

Los cambios de aire se ejecutarán conforme á lo que se ha prescrito para la Sección.

598— Para ganar terreno á uno de los flancos del Escuadrón, el Capitán mandará: *Por secciones á la derecha (ó á la izquierda), Marchen*, lo que se ejecutará á la vez en cada Sección como se ha prescrito en la Escuela respectiva (número 559), y volverá el Escuadrón en la dirección primitiva con la voz: *Por secciones á la izquierda (ó á la derecha), Marchen.*

Estando el Escuadrón en batalla ó mar-

chando en ese orden, para hacerlo marchar atrás el Capitán 1º mandará: *Por secciones, media vuelta á la derecha (ó á la izquierda), marchen.* Este movimiento se ejecutará á la vez, en cada Sección, como se ha prescrito en la Escuela de la Sección, y terminada la conversión, las Secciones marcharán rectamente á su frente.

Si en lugar de llevar el Escuadrón al frente, el Capitán desea detenerlo, mandará: *Alto*, en el momento en que las Secciones estén próximas á terminar su conversión.

Durante la media vuelta, el Capitán irá adelante del nuevo frente, si lo juzga necesario.

Cambios de dirección.

599— Estando el Escuadrón en batalla ó marchando en ese orden, cambiará de dirección según los principios prescritos para la Sección y con las voces: *Escuadrón, variar á la derecha (ó á la izquierda), marchen*, para las conversiones á eje móvil; y *Escuadrón, á la derecha (ó á la izquierda), marchen*, para las á eje fijo.

El aire del eje puede descender hasta la inmovilidad y la del costado saliente se puede acelerar hasta el galope largo.

El Capitán arreglará su movimiento y aire según el objeto que desee alcanzar

y de manera que el Escuadrón ejecute fácilmente el cambio de dirección. (1)

Marcha oblicua individual.

600—La marcha oblicua individual se ejecutará bajo los mismos principios y voces que para la Sección. El Capitán, los Jefes de Sección y todos los soldados, ejecutarán un medio cuarto individual á la derecha (ó á la izquierda) y marcharán rectamente con el nuevo frente.

Se empleará la marcha oblicua individual cuando sea poco el terreno que se gane al frente y al flanco.

Cuando el movimiento deba ser más extenso, el Escuadrón se formará en Columna por Secciones con frentes oblicuos, con las voces de: *Por secciones, medio cuarto á la derecha (ó á la izquierda), marchen.*

COLUMNA POR SECCIONES.

Formación.

601—Estando el Escuadrón en batalla ó marchando en ese orden, para formar en Columna, el Capitán mandará: *En Columna*

(1) El radio del arco de círculo descrito por el Capitán, puede descender hasta un medio frente de Escuadrón, si el Capitán conversa al paso. Hasta 35 metros si conversa al trote y será mayor si lo hace al galope.

ó por la izquierda en Columna, Marchen, ó Al trote ó al galope, Marchen.

La primera Sección ó la tercera, según la voz de mando, saldrá al aire de la marcha ó á la que se haya indicado en dicha voz de mando, en la dirección que tome ó indique el Capitán. Las otras Secciones conversarán y se colocarán en Columna detrás de la que ha roto.

Marcha.

602—El Capitán no tiene colocación determinada, pero cuando quiera dirigir personalmente la Columna, se colocará á 6 metros adelante del centro de la Sección de la cabeza y servirá de guía. Cuando solamente indique el punto de dirección al Jefe de la Sección de la cabeza, éste será el guía de la Columna.

El Capitán 2º se colocará en el flanco de la Columna á la altura de su colocación y vigilará los movimientos y la marcha.

Las filas exteriores conservarán las colocaciones que tienen en batalla. Los trompetas marcharán en fila exterior detrás de la segunda hilera de cada Sección.

Es esencial que los Jefes de Sección se pongan en movimiento á la vez, que marchen á un aire enteramente igual á fin de conservar su distancia y que si la pierden no la tomen sino poco á poco.

Se detendrá la Columna á la voz de: *Escuadrón, Alto*, y se le vuelve á poner en marcha con las voces: *Escuadrón de frente, Marchen*.

603—Cuando la Columna encuentre un desfiladero que no permita pasar con un frente de Sección sin que sea necesario formar la Columna de viaje, cada Sección marchará sucesivamente á discreción, como se ha prescrito en la Escuela de Sección.

Esta disposición que se toma á la indicación: *A discreción, Marchen*, dada por los Jefes de Sección, se empleará principalmente para pasar desfiladeros de poca longitud, permitiendo á la Columna no aumentar su profundidad y alargarse lo menos posible.

Al salir del desfiladero cada Sección se formará á la voz de: *A formarse*, como se ha prescrito en la Escuela de la Sección.

604—Los cambios de dirección de la Columna por Secciones, se ejecutan por conversiones sucesivas á eje móvil, á las voces de: *Cabeza, variar á la derecha (ó á la izquierda) ó Medio cuarto á la derecha (ó á la izquierda), Marchen*, dadas por el Capitán. La Sección cabeza de Columna conversará y marchará de frente, las otras ejecutarán sucesivamente el mismo movimiento.

El Capitán ó el Jefe de la primera Sección (cuando el Capitán no marche á la cabeza de la Columna) arreglará su movi-

miento y su aire, de manera que el cambio de dirección se ejecute fácilmente. (1)

605—La marcha oblicua individual será mandada y ejecutada como en la Escuela de la Sección. Los Jefes de Sección tendrán cuidado de mantenerse á la misma altura, en una línea perpendicular al frente.

606—Marchando en Columna por Secciones para ganar terreno en una dirección perpendicular á uno de sus flancos, el Capitán mandará: *Por secciones á la derecha (ó á la izquierda), marchen*. Lo que se ejecutará á la vez en cada Sección, como se ha prescrito en la Escuela de la Sección.

607—Para hacer marchar atrás la Columna por Secciones, se mandará: *Por Secciones, media vuelta á la derecha (ó á la izquierda), marchen*.

Despliegues.

608—La Columna por Secciones se despliega en todas direcciones, sobre el Capitán 1º, quien se colocará para mandar el despliegue en la dirección que va á seguir des-

(1) La doble obligación de no exceder los costados salientes, el aire del galope largo y de evitar la acumulación de ejes, limita la reducción del radio del arco de círculo descrito por el guía: á 15 metros si el guía conversa al paso ó al trote, y á 25 metros si lo hace al galope.

pués de la formación. El despliegue se ejecuta al galope sin indicación de aire.

609—El despliegue del Escuadrón se ejecutará siempre á la voz: *En batalla, marchen*, y sobre el Capitán 1º Si dicho Capitán está colocado delante de la Sección de la cabeza, el despliegue tiene lugar por ambos lados de dicha Sección. Cada Sección ganará sin desunirse y por el movimiento más rápido el lugar que debe ocupar detrás del Capitán; la segunda Sección se colocará á la derecha de la primera y la tercera á la izquierda.

El Capitán 1º arreglará su propio movimiento y el aire, cerca del objeto que se propone y en principio, en los ataques contra caballería, de manera que el Escuadrón esté formado en batalla lo más pronto posible.

Si el despliegue se ejecuta en vista de un ataque inmediato, contra infantería ó Artillería, y hay ventaja en no acortar el aire, deberá atacarse á fin de evitar toda pérdida de tiempo, escalonándose las Secciones.

610—Cuando el Capitán no esté al frente de la Sección de la cabeza, el despliegue tendrá lugar por el lado donde se encuentre. Si el Capitán está colocado á la derecha de la Columna, á la voz: *En batalla, marchen*, cada Sección se coloca á la derecha de la que le precede, la primera Sección de la Columna vendrá entonces á ser la terce-

ra en el Escuadrón, de manera que el Escuadrón esté siempre formado en Batalla lo más rápidamente posible detrás del Capitán.

Si el Capitán está á la izquierda de la Columna, las Secciones vendrán á colocarse detrás de él, conservando en el Escuadrón en Batalla, los números que tenían en Columna.

611—Si por excepción, el Capitán desea ejecutar el despliegue al trote ó al paso, indicará el aire después de la voz preventiva.

612—Cuando el despliegue es al frente ú oblicuo, es necesario para la facilidad y rapidez de ejecución, que el Capitán arregle su movimiento de manera que la Sección de la cabeza recorra al galope (ó al aire mandado) un espacio igual á su frente.

Columna de viaje.

613—La Columna de viaje se formará por cuatro, ó por dos, ó por uno.

Estando el Escuadrón en batalla el Capitán lo hará romper por la derecha en columna por cuatro (por dos ó por uno) según los principios prescritos, en la Escuela de la Sección y por las mismas voces de mando. La primera Sección romperá primero y las otras cuando tengan el espacio necesario, encajonándose de

trás de la que ha iniciado el movimiento. El Jefe de la Sección, cabeza de Columna, se colocará delante de las primeras hileras, los otros Jefes de Sección marcharán al flanco izquierdo á la altura de la primera fila de la primera fracción de su Sección.

El Capitán no tiene colocación determinada, y el Capitán segundo se colocará, en principio, al lado opuesto del que ocupa el Capitán 1º. Las filas exteriores marcharán á la altura de su colocación en Batalla y vigilarán que los soldados no dejen alargar las distancias.

614—Para romper el Escuadrón por la izquierda, el Capitán mandará: *Por la izquierda, por cuatro, marchen*. La tercera Sección romperá por la izquierda y las otras Secciones lo harán sucesivamente en ese mismo orden, de manera de seguir inmediatamente á la que le precede.

615—Para la marcha en Columna de viaje, así como para aumentar y disminuir el frente, el Escuadrón se conformará á lo que se ha prescrito para la Sección.

616—La Columna de viaje se despliega en todas direcciones y según los mismos principios que la Columna por Secciones á la voz de: *En batalla, marchen*.

Cada Sección sigue á su Jefe y se forma en batalla detrás de él á su voz de mando.

617—Se deberá evitar desplegar directamente la Columna de viaje; es siempre pre-

ferible pasar previamente por la Columna por Secciones.

El paso de la Columna de viaje á la Columna por Secciones se ejecutará con las voces de: *Por secciones, marchen, ó Al trote ó al galope, marchen*. Cada Sección se formará en batalla y cerrará en seguida á su distancia al aire indicado.

618—Estando el Escuadrón en Columna por Secciones, el Capitán lo hará romper en Columna de viaje con las voces prescritas en la Escuela de Sección; la primera romperá primero y las otras sucesivamente cuando tengan el espacio necesario.

Línea de secciones por cuatro.

619—Estando el Escuadrón en Batalla ó en Columna, puede ser formado en tres Columnas de viaje por cuatro, con la voz de: *Línea de secciones por cuatro, marchen*.

Si el Escuadrón está en batalla, las Secciones romperán por cuatro como si estuvieran aisladas, los Jefes de Sección se mantendrán en su colocación en batalla con relación al Capitán.

Si el Escuadrón está en Columna por Secciones, cada Jefe de Sección después de haber hecho romper la suya por cuatro, la situará en la colocación que ocuparía en el orden de batalla. La colocación

del Capitán indicará el sentido del movimiento.

En esta formación, las filas de á cuatro conservarán entre ellas la distancia normal de un metro.

El Escuadrón volverá á ser formado en Batalla con las voces de: *En batalla, marchen.*

La línea de Secciones por cuatro es una formación de maniobra que permite recorrer fácilmente un terreno sembrado de obstáculos; las Secciones se separarán ó se cerrarán según las necesidades de su camino, facilitando el despliegue rápidamente sobre el frente, prestándose bien al combate á pie, porque es menos vulnerable que la Columna por Secciones.

En caso de pasar un desfiladero, ó para una reunión momentánea, las Secciones pueden cerrar sin intervalos lo que da al Escuadrón un frente menor que la Columna por Secciones y una profundidad menor que la mitad de éste.

Reuniones.

620—La reunión del Escuadrón se ejecutará en batalla.

Estando el Escuadrón disperso en una formación cualquiera á la voz de: *Reunirse*, ó al toque correspondiente, las Secciones marcharán al galope y por el ca-

mino más corto, sobre el Capitán, se reunirán prontamente sobre sus Jefes, teniendo cuidado los soldados de no rebasarlos.

El Jefe de Sección que llegue primero á la línea formará el centro de ella, los de las otras Secciones se colocarán á las alas de la primera establecida.

El Escuadrón deberá estar habituado á reunirse en todas direcciones rápidamente.

Se ejecutará la reunión partiendo de una formación cualquiera cuando los movimientos regulares que deban hacerse para formar el Escuadrón en batalla, sean de una ejecución muy lenta ó difícil.

En la instrucción la reunión puede ejecutarse al trote.

621—La formación del Escuadrón se ejecutará en Columna por Secciones, partiendo de una formación cualquiera ó del orden disperso.

A la voz: *A formarse* ó al toque de llamada, las Secciones irán por el camino más corto sobre el Capitán y se colocarán detrás de él en columna por Secciones en su orden normal. La voz ó el toque indicarán el aire.

Carga en orden cerrado.

622—La carga del Escuadrón en orden cerrado se ejecutará en Batalla ó en Columna

según los principios expuestos en el artículo I del Título III y en la Escuela de la Sección.

623—Marchando el Escuadrón en Batalla, al galope ordinario ó al galope largo, teniendo los soldados el sable al hombro, el Capitán mandará: *Para cargar*, antes de llegar al punto donde debe comenzar la carga, y acortará su aire de manera de colocarse sobre la línea de los Jefes de Sección, y mandará carguen cuando llegue á 50 ó 60 metros del enemigo.

A la voz: *Carguen*, que será repetida por los Jefes de Sección y por todos los soldados y acompañada del toque respectivo de los trompetas, el Escuadrón se conformará á lo que se ha prescrito para la Sección.

624—La carga se terminará por la mezcla, la reunión y persecución.

625—En la instrucción el enemigo será siempre figurado y se pondrá á las órdenes de un Oficial ó de una clase. El Capitán les indicará la hipótesis escogida y la naturaleza del arma atacada.

626—Cuando el Capitán desee combinar un ataque de flanco con uno de frente, prescribirá al Jefe de la Sección de la derecha ó al de la izquierda, alejarse del Escuadrón durante la marcha ofensiva que precede al ataque, alargar el aire y rebatirse por una conversión sobre ala del enemigo.

El movimiento se ejecutará á la voz de: *Primera ó Tercera sección, flanco ofensivo*.

Los ataques concéntricos no deberán nunca ser simultáneos.

Cuando un Escuadrón se encuentra al contrario, amenazado por una de sus alas, el Capitán durante la marcha de ataque ordenará al Jefe de la Sección del flanco amenazado, destacarse del Escuadrón por una conversión y hacer frente al enemigo. El movimiento se ejecutará á la voz: *Primera ó Tercera sección, flanco defensivo*.

Se ejercitará al Escuadrón á lo que debe hacer en éste último caso, disponiendo que algunos soldados se encarguen de delinear la hipótesis correspondiente al movimiento que se ejecute.

627—Será de principio general que en los ataques de caballería deberá dejarse siempre una reserva. Sin embargo, el Escuadrón aislado no dejará una Sección detrás de él sino cuando el Capitán lo juzgue á propósito.

628—El Escuadrón cargará partiendo del orden en columna cuando no tenga tiempo ó el espacio necesario para desplegarse, ó cuando se trate de abrir brecha á toda costa sobre un punto de la línea enemiga.

Estando la columna en marcha, á la orden del Capitán, el Jefe de la primera

Sección la conducirá á la carga, el resto del Escuadrón la seguirá para apoyar el movimiento.

La naturaleza de este movimiento indica que la reunión de las Secciones rechazadas debe hacerse á retaguardia de las fracciones destinadas á sostenerla.

El Capitán dirigirá el movimiento y cargará con la fracción del Escuadrón que considere como más ventajosa para contribuir al triunfo del ataque.

Exploradores del terreno.

629—El Escuadrón será precedido en toda maniobra á distancia variable según el terreno y la velocidad de la marcha, por uno ó varios soldados ó clases, llamados exploradores del terreno y encargados de señalarle los obstáculos que puedan detenerle la marcha.

Buscarán los pasos y en caso de ser practicables deberán indicar por una señal, que el Escuadrón está obligado á reducir su frente.

En el momento del ataque, el papel de estos exploradores tiene una importancia particular para impedir que la tropa cargue sobre un terreno impracticable.

Al llegar á proximidad del enemigo los exploradores se reunirán al Escuadrón y cargarán con él,

ORDEN DISPERSO.

Forrajeadores.

630—El Escuadrón se dispersará en Forrajeadores, según los principios prescritos en la Escuela de la Sección.

La dispersión puede ser ejecutada por todo el Escuadrón ó por una ó varias Secciones designadas en la línea ó columna.

El Capitán y los Jefes de Sección, harán preceder la voz: *En Forrajeadores*, de las indicaciones complementarias que puedan ser necesarias.

631—Para ejercitar al Escuadrón á retirarse rápidamente en orden disperso; durante la mezcla de combatientes; antes de reunirse ó para desenfilarse del fuego dispersándose, el Capitán se conformará á los principios prescritos para la Escuela de la Sección.

Carga en Forrajeadores.

632—La carga en Forrajeadores se ejecuta por todo el Escuadrón ó por una ó varias Secciones, según los principios indicados para la Sección, partiendo del orden disperso ó directamente de una formación cualquiera.

Se debe tener presente siempre que es peligroso lanzar grandes líneas en este

orden, porque se debe tener una gran disciplina para reunir á los Forrajeadores rápidamente después del ataque.

En la mayor parte de los casos, es ventajoso conservar una Sección en reserva, bien para formar un núcleo de reunión ó para oponerse á las vueltas ofensivas del enemigo.

Las cargas en Forrajeadores se combinan en los ejercicios con las cargas en orden cerrado. Y es importante que los Forrajeadores rechazados ó reunidos despejen prontamente el frente de la tropa que les sigue.

633—El Escuadrón deberá ser ejercitado:

1º En marchar y desplegarse al galope largo.

2º En cambiar de formación, combinada con un cambio de dirección.

3º En pasar de un movimiento á otro antes de que el primero se haya terminado.

4º En desplegarse ó reunirse sobre un terreno, sin preocuparse de las formaciones y de las distancias ó intervalos reglamentarios, de manera de quedar oculto y poder ejecutar un ataque intempestivo.

Combate á pie.

634—El combate á pie del Escuadrón aislado, comprende en general, una ó dos Secciones en tiradores, con ó sin sostén á pie, una Sección ó menos á caballo y los caballos desmontados.

El papel del sostén, cuando lo hay, será reforzar en caso de necesidad la línea de los combatientes á pie ó proteger sus flancos por el fuego. El refuerzo se hará ó en la prolongación de la línea de combate ó en el intervalo de las dos Secciones, pero jamás en la misma cadena de tiradores, á fin de no mezclar las Secciones.

La fracción que ha quedado á caballo proveerá las patrullas de combate que deben explorar al Escuadrón con el más grande cuidado antes y durante el combate, particularmente sobre los flancos y retaguardia; estará lista á rechazar un contra ataque, y al final del combate protegerá la reunión ó persecución del enemigo.

Cuando el Escuadrón está encuadrado, puede combatir á pie todo.

635—El Capitán designará las Secciones que deberán combatir á pie y la que quedará á caballo, si á ello hay lugar.

Tomará el mando de los combatientes á pie; un Oficial quedará á la cabeza de los grupos de caballos desmontados,

cuando las Secciones no tengan grandes intervalos de combate, en este caso cada Sección tendrá sus caballos, desmontados detrás de ella.

Las Secciones designadas pondrán pie á tierra y se formarán en tiradores como se ha indicado en la Escuela de la Sección.

Combate ofensivo.

636—Se debe siempre procurar abrir el fuego por sorpresa, si es posible. Es por la velocidad y habilidad de la marcha de avance como se puede lograrla.

Si se está expuesto al fuego del enemigo, toda formación compacta y profunda se debe desechar.

Los terrenos descubiertos serán atravesados al galope largo, el avance se hará por tramos de abrigo á abrigo. Cuando el Escuadrón esté aislado ó que no esté encuadrado entre otras tropas, es ventajoso articularse largamente y dejar á las Secciones una libertad de camino, relativa. En este orden de ideas, la línea de Secciones por cuatro, es una formación de avance muy ventajosa porque permite pasar todo y se presta bien á que pongan pie á tierra instantáneamente los combatientes.

El Escuadrón será conducido rápidamente así lo más cerca que sea posible de

la posición donde deba abrir el fuego. Las Secciones encargadas del ataque pondrán pie á tierra á la voz del Capitán que indicará á cada una de ellas el lugar que deban ocupar.

El Capitán dará sus instrucciones para la ejecución del fuego á los Jefes de Sección. El combate será conducido según los principios establecidos en el artículo I.

Las Secciones avanzarán por tramos sucesivos; las que estén detenidas protegerán con su fuego á las que estén en movimiento.

Contra posiciones defendidas por caballería ó débilmente ocupadas por infantería, la acción combinada de los fuegos y de una amenaza hecha por la fracción que quedó á caballo, sobre los flancos del adversario, puede determinarle á la retirada.

Cuando ceda terreno, una parte de los combatientes á pie continuará dirigiendo su fuego sobre él, y la otra volverá á montar á caballo para cooperar á la persecución.

En caso de revés, los combatientes á pie se replegarán por escalones hacia sus caballos; su reunión será protegida por la fracción á caballo.

Combate defensivo.

637—En la defensiva, el Escuadrón utilizará los obstáculos del terreno para cubrir su frente y sus flancos y para impedir la marcha del enemigo. La línea de defensa escogida debe de tener despejado su frente; podrá ser reforzada por la organización apropiada de localidades, de linderos de bosque, establecimiento de barricadas en los puentes, etc.

Las Secciones serán conducidas detrás de los abrigos naturales ó improvisados, de manera de batir con sus fuegos los lugares de acceso de la posición.

Si hay tiempo, las distancias serán determinadas.

El fuego será conducido por el Capitán si el asaltante se presenta en una dirección única ó sobre un frente estrecho. En caso contrario, los objetivos serán repartidos entre las Secciones y cada Jefe de Sección conducirá el fuego de sus hombres.

Cuando el enemigo sea rechazado, los combatientes á pie continuarán hostilizándolo con sus fuegos sin abandonar su posición. La persecución será ejecutada si á ello hay lugar, por la fracción á caballo.

Cuando se sean obligados á batirse en retirada, los combatientes á pie se reple-

garán rápidamente, en conjunto ó por escalones, y se reunirán á sus caballos, montarán bajo la protección de la fracción á caballo que cubrirá el movimiento, marchando al frente.

El combate á pie defensivo puede ser empleado ventajosamente para cubrir una retirada, utilizando los obstáculos sucesivos del terreno, ríos, líneas de alturas, linderos de bosques, etc., combinando los fuegos con las vueltas ofensivas á caballo á la arma blanca.

ARTICULO VI.

EMPLEO DEL REGIMIENTO.

Regimiento aislado.

638—El empleo del Regimiento aislado está basado en los principios expuestos en el artículo 1º del Título III.

639—Cuando esté á proximidad del enemigo, el Coronel hará que se explore por patrullas de combate compuestas cada una de un oficial ó una clase con un grupo de soldados escogidos; estas patrullas estarán encargadas de informar al Coronel sobre los movimientos del enemigo, continuando su servicio de vigilancia durante todo el combate ó maniobra.

640—Independientemente de los exploradores del terreno que marchan al frente de